

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 5 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.682.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 1.º mayo 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

Restablecido de su indisposicion, se presentó anoche el señor marqués de Sar-doal, en el centro que tienen establecido los electores de la coaligacion liberal del distrito de la Universidad, pronunciando un discurso de gran oposicion al actual gobierno. Dijo que la coalicion va en busca de la libertad que todo pueblo necesita para su engrandecimiento; afirmó que el gobierno conservador olvidando los principios políticos que dejó impresos la revolucion de 1869, ha retrocedido á un periodo de resistencias; que hoy se presenta la situacion mas despejada, teniendo á un lado á los conservadores influidos por la mas descarada reaccion y al otro á todos los liberales que tienden al fin comun de salvar la libertad. Habló despues del tiempo que ocupó la presidencia del ayuntamiento de Madrid y manifestó la necesidad de llevar al municipio la representacion de las fuerzas vivas del país, para conseguir una buena administracion.

El señor marqués de Sar-doal fué muy aplaudido por el gran número de electores que asistieron á la reunion.

No hay que buscar ninguna noticia de interés hoy. Todas las miradas han estado fijadas en la sesion celebrada en el Congreso en que ha comenzado el debate electoral. Las tribunas estaban cubiertas de espectadores y los escaños llenos. ¡Como que no se trataba de los presupuestos!

Inició el debate el Sr. Gamazo dirigiendo la punteria al ministro de la Gobernacion que ha patrocinado todos los abusos que vienen cometiéndose en la cuestion electoral. Pero el que ha hecho un discurso sobre este asunto de verdadera oposicion, denunciando actos reprobados es el Sr. Maura. Los golpes han sido contundentes llegó hasta á decir que en la cuestion electoral el gobierno no se contentaba con hacer cruda guerra á los que piensan como él sino que ejercia verdaderos actos de piratería. La frase no chocó al presidente é invitó al orador á que la retirara.

La contestacion del Sr. Romero Robledo era muy alabada por los ministeriales, algunos de los cuales aseguraban que ha sido uno de los mejores que ha pronunciado.

En síntesis: declaró que era falso que haya en el censo ni una sola raspadura ni enmienda; que el censo de 1881 lo autorizaron solamente cinco asociados en vez de diez que señala la ley, en 1882 no lo autorizó nadie, en 1883 seis y cuando habian transcurrido dos meses despues de las elecciones y en 1884 lo autorizaron nueve. Pero el Sr. Maura al rectificar agregó á los abusos cometidos algunas adiciones que completaban el pensamiento. Al hablar de raspaduras y enmiendas se referia á las listas electorales y á última hora se estaba ocupando de la exclusion del Sr. Pelaez y que despues ha apa-

recido al final de las listas. En fin, un cúmulo de cargos de una y otra parte que hacian interesante la sesion.

El Sr. Moret intervino en el debate para decir con sentido acento que deje el gobierno á un lado la pasion de partido y que guarde el derecho de todos porque de lo contrario no habrá medio de hacer salir al cuerpo electoral de la inercia en que ha caído.

Se hablaba en los pasillos de que el señor Linares Rivas formularia una propuesta al gobierno sobre asuntos electorales y que lo haria tan pronto como terminase el Sr. Moret.

Dícese que se relacionará con las elecciones de la Coruña y que el ex-ministro de Gracia y Justicia hará este acto mas bien impulsado por algunos conservadores que se muestran disgustados por el apoyo que á algunos de ellos presta el Sr. Romero Robledo. No se si tendrá fundamento la version.

La sesion de esta tarde en el Senado ha carecido de interés.

A última hora de esta tarde no se tenían noticias oficiales en el ministerio de Estado de haberse roto las hostilidades entre Rusia é Inglaterra.

La audiencia de esta corte ha declarado absueltos á los estudiantes procesados por haber dado vivas á la república frente á la redaccion de *Las Dominicales de Libre Pensamiento*.

X.

Palma 4 Mayo de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Aunque con impropia temperatura hemos entrado en el mes de las flores con todas las ilusiones que la primavera y su perfumado ambiente derraman sobre los mortales. Los palmesanos, que apesar de los que se esfuerzan en demostrar lo contrario, son esencialmente católicos, acuden presurosos por mañana y tarde á los templos á rendir sus homenajes á la Reina de los Angeles y madre de la humanidad. Este año, siguiendo el buen gusto desplegado en los anteriores, preséntanse los altares de la Virgen adornados con esquisito esmero y con gran profusion de flores y luces. La iglesia del ex-convento de Agustinos es la que mayor esfuerzo ha hecho este año para ofrecer actos verdaderamente notables, pues, el rico conjunto que presenta el altar hay que añadir escogidos cantos por profesores y aficionados distinguidos, y otros en que toman parte numerosísimos grupos de niñas procedentes de varios colegios de la capital. Las flores hacen el gasto principal en esta y las demás iglesias.

—Durante la pasada semana hemos tenido que lamentar dos desgracias. La muerte de un pobre medidor de granos, acaecida en el muelle, de resultas de un ataque epiléptico, de los que padecía; y el suicidio de un francés que despues de causarse algunas heridas en el cuerpo con un compás, se degolló con una navaja de afeitar, sin que apesar de su esfuerzo y decision consiguiera acabar con su existencia, pues se llegó á tiempo de prestarle los auxilios necesarios y aun continúa en el Hospital, aunque en estado grave, no

desesperado de salvarle. En el mismo sitio donde intentó matarse, se le sacramentó primero y se le casó despues, antes de conducirlo al Hospital, declarando que no se culpára á nadie de su desgracia. Este suceso puso en consternacion al vecindario del caserío *Hostalet* donde el suicida vivia.

—Esta pasada semana hemos tenido movimiento de fondos en la Tesorería: por un lado se han retirado de la circulacion las monedas de plata borrosa y por otro nos han entrado procedentes de Valencia la friolera de 30.000 pesetas en calderilla. Esta nueva remesa vendrá á aumentar el disgusto y trabajos que el comercio ha de tomarse en los cobros y pagos, porque no se vé una moneda de oro para un remedio y las de plata escasean, se reciben con dificultad por temor á que entre ellas se pegue alguna de las que muy bien imitadas circulan falsas, de modo que para todas transacciones lo que abunda es el papel y la calderilla y como el menor de los billetes es de 25 pesetas resulta que la mayor parte de sus fracciones se pagan en calderilla como no sea en los Bancos y Sociedades de Crédito que son los que guardan la plata y escaso oro que ha quedado.

Si cada provincia tiene en proporcion la calderilla que aquí nos ha enviado el Gobierno, ya están aviados; pero de seguro que no sucede lo mismo; y sino que lo digan los catalanes. Estos en este asunto y entre muchos gozan siempre de indulgencia plenaria, y aun mantienen la antigua moneda que no vale lo que valia nuestro sistema de sueldos, tresetas y cuartos, ni proporciona las ventajas que esta tenia para las transacciones.

En esta parte sufrimos las consecuencias de nuestro escaso valimiento y se cumple perfectamente en nosotros aquello de que cada uno tiene lo que se merece.

—Una destitucion y un nombramiento hizo la Diputacion en su última sesion que me parece traerá cola. Sin más razon que porque sí, los diputados por Ibiza señores Walis y Riquer propusieron la separacion del antiguo, probó y hourado secretario de la Inclusa de aque'la Isla y fué aprobado, y á renglon seguido propusieron el nombramiento, para reemplazarle, de un individuo que no tenia más méritos para optar á la plaza que el ser primo de ambos diputados y por lo tanto pertenecer á la familia feliz. No me extraña que tal propusieran los diputados aludidos, pero sí que á contentarlos se prestaran otros señores del Cuerpo provincial, que saben que el personal de empleados habia estado siempre á cubierto de todo cambio político y con más motivo cuando se trataba de un funcionario de quien solo podían hacerse lenguas en su alabanza aun los mismos que le tiraban á la calle despues de dilatados y escelentes servicios.

Dígame si adoptados estos procedimientos no puede esperarse con fundamento que traigan cola. La indignacion que han producido lo hace esperar así.

—La cuestion electoral, á juzgar por los antecedentes y por el resultado que dieron ayer las mesas, se presenta mal pa-

ra los hombres de la situacion. Despues de muchos trabajos encaminados á amasar una candidatura uniforme, dícese que no lograron su objeto y por eso dejó de anunciarse con trompetas y timbales como se habia hecho con la de diputados provinciales. La candidatura formada no la constituyen elementos propios, sino buscados con ahinco y no sin dificultades y tropiezos entre independientes y afiliados á otras agrupaciones, de modo que solo así se explica el que no se diera á conocer y el que el frio más gracjal reine en el campo conservador, siendo no pocos los prohombres que lamentan el desconcierto que reina en sus huestes. No falta quien atribuya esto á falta de patriotismo en unos, á sobra de egoismo en otros y á que no todos están dispuestos á servir de escabel para endiosar entidades muy apreciables en el terreno particular pero que ningún derecho tienen para remontar sus aspiraciones á alturas supremas de la política local. Sea de ello lo que fuere es lo cierto que los coaligados, y entre estos los fusionistas, se bañan en agua de rosas, pues serán los que lleven el triunfo en estas elecciones en esta capital, sino absoluto, poco menos, pues sacan provecho del desconcierto de aquellos al mismo tiempo que tocan el resultado de sus trabajos. Me hace esperar este final la voz que ha corrido esta mañana, de que candidatos que se presentaban ayer patrocinados por los conservadores se retiraban hoy por no esponerse á una derrota vergonzosa seguros de que con dificultad alcanzarían más votos que los oficiales.

Si esto es así poco satisfecho debe estar el Sr. Cos Gayou de los auxilios de sus inspiradores, pues la ineficacia de estos ha hecho estériles sus afanes, dignos de mejor suerte.

Parece que en la coalicion aquí no han entrado ni los federales ni los radicales de quienes es órgano el periódico *El Demócrata*, pues trabajan por su cuenta en aquellos colegios que creen tener probabilidades de triunfo, y ayer lo alcanzaron en San Antonio de Viana. Dícese pero que estos elementos ayudan á los conservadores en los demás colegios. No lo puedo asegurar aunque no fuera extraño ni seria la primera vez que tal aberracion política admiráramos en Palma; por eso ahora llevan en el pecado la penitencia y no tienen de que quejarse.

La mayor dificultad vendrá despues cuando se trate de nombramiento de alcalde, si no se consigue sacar á flote la eleccion de una persona que merezca la confianza del Gobierno para tan importante cargo.

Para verdades el tiempo; y él se encargará de decir si me equivoco en mis juicios.

El Corresponsal.

El conflicto anglo-ruso

Las noticias recibidas hoy no presentan agravacion en el conflicto anglo-ruso. No se ha confirmado la ocupacion de Maruchak por los rusos: no se ha confirmado el envío de un «ultimatum» de Rusia á Inglaterra, y si fuese cierto lo que apuntaba el telégrafo, con referencia al «Ti-

mes», de que el Gobierno británico no insistía ya en que se llevara á cabo la información sobre el combate de Penjdeh y se avenía á negociar sobre la base de demarcación de la frontera ruso-afghana propuesta por Rusia, á condición de que esta potencia se comprometiera á no ocupar nunca el Herat, todavía podría haber alguna esperanza de que se conservara la paz.

Aun cuando se ha dicho que Alemania no estaba dispuesta á brindar con su mediación á Inglaterra y á Rusia, las noticias de Berlín que publica el «Gaulois» presentan las cosas de otra manera. Según ellas, el mismo Emperador Guillermo sería el que la habría ofrecido cuando el martes último fué á devolver á sir Edward Mallet la visita de cortesía que el embajador inglés le había hecho al día siguiente de su boda con la hija del duque de Bedford.

El Emperador, en el curso de la conversación con sir Ewal, halló ocasión de hablar de la situación internacional y no ocultó al embajador de la Reina Victoria el vivo pesar que sentía en ver que dos potencias igualmente amigas de Alemania hubiesen llegado á un punto en que la guerra parecía casi inevitable.

S. M. añadió que su mayor deseo sería intentar una mediación, siempre que fuese invitado á ello por Inglaterra. «Es cierto», dijo el Emperador, que mi conciller me aconseja absolutamente que no intervenga en la contienda, que actualmente existe entre los Gobiernos de mi sobrino el Tzar y de prima la Emperatriz de las Indias. Así es que para obtener el concurso del príncipe de Bismark, sería preciso que Inglaterra estuviese representada ante la Europa por un Gobierno más simpático á la mayor parte de las potencias, de lo que lo es por desgracia el Gabinete Gladstone.

Pero si ese hombre de Estado fuese reemplazado por un diplomático que tuviera la confianza de los Gabinetes, especialmente de los de París y de Viena, yo garantizaría la conservación de la paz.

Tales son las palabras que el corresponsal del «Gaulois» pone en boca del Emperador Guillermo; pero se nos hace un poco difícil creer que su lenguaje fuera tan marcadamente explícito, dirigiéndose al embajador inglés.

Las proposiciones inglesas pidiendo, según se cree generalmente, que los dos Gobiernos sometieran á un arbitraje las explicaciones del general Komaroff y del general Lumsden fueron expedidas el domingo por la mañana por un correo especial, pero el viernes ó el sábado anterior se había ya enviado un resumen telegráfico de ellas.

El correo llegó á San Petersburgo el jueves y hoy viernes serán comunicadas al Gobierno ruso. La contestación de éste no se recibirá hasta dentro de algunos días y de ella dependerá que el conflicto se resuelva en el sentido de la paz ó en el de la guerra, si no es que su tenor no es de tal naturaleza que de lugar á nuevas réplicas y contra-réplicas.

Según dicen de Londres, se han dado allí órdenes para replegar inmediatamente todas las tropas del Sudan Wady-Halfa, y se estaban adoptando todas las medidas necesarias para su transporte.

La evacuación del Sudan fué decidida el martes en Consejo de Ministros.

—Los príncipes de Gales se embarcaron el martes en Lorne á bordo del yacht real

«Osborne», de regreso de Irlanda para Londres.

El príncipe pronunció en Garrick Fergus una alocución de despedida, expresando su satisfacción por el recibimiento que se le había hecho en todas partes y su vivo deseo de ver desarrollarse la prosperidad de Irlanda.

—Las Cámaras belgas han autorizado á S. M. el Rey Leopoldo á aceptar el título de Soberano del Congo.

La votación propuesta á aquel Parlamento era lo siguiente:

«El Rey queda autorizado para ser jefe del Estado fundado en Africa por la Asociación Internacional del Congo.

La unión entre Bélgica y el nuevo Estado del Congo será exclusivamente personal.»

La cuenca hidrográfica del Congo está apreciada en 3.600 000 kilómetros cuadrados, ó sean 369 millones de hectáreas, es decir, ocho veces próximamente la superficie de nuestra Península.

Si á esto se agrega la parte que la conferencia de Berlín denominó cuenca comercial, que abarca todo cuanto es convergente á la cuenca del Congo y que es estimada en 265 millones de hectáreas, se llega á una extensión total de 625 millones de hectáreas, trece veces la extensión de España, y puede decirse que esta nueva cuenca se extiende desde el Atlántico al Océano Indico.

El Congo pueda desde luego abierto á todos los pueblos y desde ahora el Africa central cesa de ser la «tierra incógnita», como hasta aquí han venido designándola los geógrafos.

—Noticias del Cairo anuncian que, la cuestión á que dió lugar el allanamiento por las autoridades egipcias de la imprenta en que se publicaba «El Bósforo Egipcio», ha sido arreglada entre Inglaterra y Francia, bajo las condiciones siguientes:

Nubar-bajá hará una visita oficial al agente diplomático francés. Francia desistirá de su reclamación para que instigue á los agentes que ejecutaron la orden de supresión de «El Bósforo». La ejecución de la ley sobre la prensa en Egipto será objeto de negociaciones inmediatas.

La imprenta y las oficinas de «El Bósforo» serán abiertas de nuevo inmediatamente y sin condiciones. Se cree, no obstante, que el periódico no reaparecerá por ahora.

—Tenemos noticias de Lima que alcanzan al 12 de Marzo último. La situación del Perú era muy poco satisfactoria. La Asamblea, que con el carácter de constituyente y temporal se había reunido para procurar la pacificación del país nada, ha hecho en este sentido, y en cambio sus tendencias son á convertirse á sí propia en Congreso ordinario. En la sesión del día 11 de Marzo votó una ley estableciendo que la misma Asamblea se dividirá en Cámara de senadores y Cámara de diputados elegidos los primeros del seno de la actual Asamblea. Los miembros de ella que no obtuviesen los votos suficientes para figurar en la Cámara alta, compondrán la de diputados siendo llenadas en éstas las vacantes que resulten del nombramiento de senadores por la votación popular directa.

De la misma manera habrán de ser elegidos el presidente y el vicepresidente de la república, fijándose la convocatoria á elecciones para dichos cargos y los de representantes de el día 1.º de Marzo de 1886, y para la instalación solemne del Congreso el 28 de Julio del mismo año

con arreglo á la Constitución de 1860, la cual quedará desde esa fecha en pleno vigor.

Esta decisión ha sido acogida muy desfavorable por la opinión que acusa á la Asamblea de mirar más por sus intereses egoístas que por los deberes que le imponen las tristes circunstancias en que se encuentra.

Entre tanto, sufre más y más dilaciones la tramitación de la proposición para tratar de la paz con Cáceres. Este general, que había decidido salir de Arequipa, atacar á Ayacucho y volver á tomar la ofensiva en el Centro, parece haber renunciado por ahora á su propósito y continúa en Arequipa aguardando, según unos, y resultado de las deliberaciones de la Asamblea, y paralizado, según otros, por la falta absoluta de los medios necesarios para su movilización.

Las tropas que la Asamblea, pone á la tramitación de la proposición de paz, se atribuyen á la oposición del Gobierno que no desea su resolución favorable, teniendo ya, como tiene, ratificados por un año más los poderes discrecionales de que goza actualmente. Dicese que su propósito es cerrar dentro de poco las sesiones bajo cualquier pretexto, aplazando así indefinidamente, no solo la propuesta de pacificación sino otros proyectos que no son de su agrado.

Por lo que se refiere á la situación del Perú, cada día es ésta penosa. A la rebelión del Sud hay que añadir otra en los alrededores de Ayacucho, donde se asegura que se halla casi sitiado el coronel Mas y el levantamiento en el departamento de Ancash de los indígenas, que han entrado á sangre y fuego en la villa de Huaray y cometido en ella los atropellos más atroces. Aunque este movimiento no tenía carácter político, pues solo obedece á la desesperación del indio, tan vejado y maltratado por las autoridades y los blancos, no deja de tener suma gravedad, atendido el carácter de exasperación que revela en la desdichada población india.

TELEGRAMAS

Viena 1.º—Durante la noche última, se han sentido temblores de tierra de mayor ó menor intensidad en varios puntos de Austria.

Según los datos hasta ahora recibidos, hay que deplorar desgracias materiales en algunos pueblos, por haberse resentido varios edificios.

En cuanto á personales, los despachos recibidos por el Gobierno no acusan más que una.

París 1.º—Los últimos telegramas de Londres sobre el conflicto anglo-ruso, siguen siendo tranquilizadores.

Dicen que las impresiones son bastante favorables, creyéndose que si Rusia no acepta la proposición de arbitraje sobre el incidente del 30 de Marzo, su respuesta estará concebida en términos tales, que Inglaterra podrá reanudar las negociaciones sobre la rectificación de límites ruso-afghanos.

Telegramas particulares de Londres aseguran que Rusia rehusará someter la cuestión anglo-rusa á arbitraje; pero que declarará que se halla dispuesta á comunicar todas las explicaciones que dé el general Komaroff. Añade que declarará formalmente que jamás tuvo intención de ocupar á Herat.

Probablemente esta respuesta permitirá reanudar las negociaciones sobre delimitación de fronteras.

Londres 1.º—El presidente del gabinete, Sr. Gladstone, contestando á la pregunta hecha en la Cámara de los comunes por el Sr. Northcote, sobre si se habían recibido hoy noticias de Rusia, ha contestado que no.

París 1.º—Se considera como un sintoma pacífico el que los ingleses hayan renunciado, al parecer, á la ocupación de Puerto-Hamilton (Corea), pues la «Gaceta de Moscow» de ayer manifestaba claramente que si dicho puerto, calificado del «Gibraltar del extremo Oriente», quedaba en poder de los ingleses, los rusos no tendrían más remedio que ocupar el Herat.

Viena 1.º—La prensa austriaca asegura que no tiene fundamento alguno la noticia dada por varios periódicos sobre la próxima entrevista de los tres Emperadores.

Nada se ha resuelto hasta ahora sobre el particular.

Nueva-York 1.º—El decreto de amnistía dado por el Gobierno colombiano á favor de los insurrectos, exceptúa á los que tomaron parte en los saqueos é incendios de Colon.

Berlín 1.º—Las últimas noticias de San Petersburgo confirman que ayer se recibió allí el texto completo de la proposición inglesa relativa al arbitraje, el cual fué llevado enseguida á Gatchina, donde se encuentra el Tzar, por el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Giers.

Es probable que hasta mañana no se tome un acuerdo definitivo sobre la respuesta á dicha nota.

Londres 1.º (por el cable directo).—Cámara de los comunes.—Sesión de la noche última.

El ministro Childers pronuncia un discurso sosteniendo la necesidad de introducir algunas modificaciones en el presupuesto de ingresos.

En el curso de su peroración declara que tan pronto como las Cámaras voten la modificación relativa al derecho sobre los vinos, el Gobierno español será informado de ello, á fin de que comience á regir el «modus vivendi» comercial hispano-inglés.

Termina dedicando palabras de gratitud y de encomio á los diferentes ministros españoles que han tomado parte en las negociaciones encaminadas á dicho convenio y felicitándose por el éxito obtenido.

Londres 1.º—La opinión pública se ha tranquilizado bastante en vista de las últimas noticias oficiales desmintiendo los graves rumores que comenzaron á circular anteayer.

Las personas conocedoras del Afghánistan dicen que es preciso ponerse en guardia contra todo testimonio que proceda de los naturales, dada la propensión de éstos á las exageraciones ó á la ligereza con que acogen las noticias.

El «Standard» dice hoy que la última proposición de Inglaterra á Rusia consiste en pedir que se someta al arbitraje de un Soberano de Europa la cuestión de si los rusos violaron el compromiso de 17 de Marzo.

El «Daily News» desmiente de la manera más terminante que exista ningún «ultimatum» ruso ó inglés.

Niega también que los ingleses hayan ocupado Puerto Hamilton (Corea).

Atenas 1.º—Se ha constituido el nuevo Ministerio griego bajo la presidencia de Sr. Delyanni.

Gaceta

A medida que adelanta la estación primaveral de que disfrutamos, los campos, bien preparados por las abundantes lluvias de los últimos meses, ofrecen al agricultor una fundada esperanza de que sus trabajos serán premiados con fértil cosecha. Es una alegría ver los sembrados de trigo, cebada y habas, lozanos como pocos años sucede. Los pastos se mantienen también tan abundantes, que la fabricación del queso sigue en grandes proporciones, y quizás esta misma abundancia hace que no haya tomado incremento la extracción de ganado, pues que los payeses se resisten a desposeerse de las reses por lo mucho que aumenta su peso. Un hecho se observa, incomprensible en otros tiempos: apesar de que será muy productiva la cosecha de trigo, si no viene una contrariedad imprevista, los precios tienden al alza en estos últimos días. Quizás nos alcanza ya una mínima parte de gran trastorno comercial que forzosamente ha de llevar consigo el conflicto anglo-ruso.

En el vapor-correo de hoy ha llegado el oficial 1.º de Administración Militar D. Alejandro Montagut destinado a servir la Pagaduría del Material de Ingenieros de esta Plaza.

El Diputado provincial por este distrito D. Jorge T. Ládico ha regresado hoy de Palma.

El Consejo de Instrucción pública en sesión del último jueves, nombró presidente y vocal respectivamente del tribunal a la cátedra de Latin del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad, a D. Eduardo Palou y a D. Juan Crisóstomo Herrera.

Para la Corte sale mañana a bordo del vapor *Menorca* el Excelentísimo Sr. D. Teodoro Ládico.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 27 de Abril último, han obtenido premio de 300 pesetas cada uno los billetes números 2040, 7477, 20.592 y 20.596 despachados el primero en la Administración de Loterías número 5, y los restantes en la del número 6, ambas de esta ciudad.

Los individuos de las clases pasivas podrán ver en nuestro servicio particular telegráfico, que se ha abierto el pago, a favor de las mismas, de la mensualidad correspondiente a Abril último.

Por falta de número de Concejales, no ha podido celebrar hoy sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad.

El vapor-correo llegado hoy a esta ciudad, ha traído 71 cajas de tabaco y papel sellado.

Ha corrido la voz en esta ciudad de que el Regimiento de Mindanao ha de ser relevado por el de San Quintín, noticia que no se ha confir-

mado según los datos que hemos adquirido.

En las oficinas del Bandería para Ultramar en Palma, situadas en la Plaza de Sta. Magdalena número 2 queda abierta la recluta voluntaria, con premio por cuenta del Consejo de Redenciones y Enganches Militares, para los individuos licenciados de aquellos Ejércitos que deseen servir en el de Cuba.

Ha aumentado de tal manera en Málaga la criminalidad, que desde 1.º de Enero, según dice un periódico, van instruidas más de 700 causas criminales.

Se ha señalado el día 9 del próximo Junio para dar principio a los ejercicios de oposición a las notarias vacantes de Inca y Alayor.

A continuación publicamos el programa de los ejercicios que han de celebrarse mañana en el Teatro principal de esta Ciudad, según dijimos últimamente en nuestro periódico.

Dichos ejercicios serán ejecutados por los alumnos de D. Eusebio Ferrer quien ha creído conveniente, para dar una prueba de los adelantos de aquéllos, celebrar la espresada velada gimnástica.

Hé aquí el programa:

1.ª parte

Escalera horizontal
Anillas
Escalera inclinada

2.ª parte

Paralelas
Trapecio doble
Vuelos y arrojados en el trapecio

3.ª parte

Salto con aros en el trampolín
Equilibrios y pesos de calibre
En el intermedio de la 1.ª y 2.ª parte habrá esgrima de florete y entre la 2.ª y 3.ª esgrima de sable.

Entrada general 15 céntimos de es-
cudo. Localidades a mitad de precio.

El Sr. Sureda y el Canónigo señor Mayans, Rector el primero y Depositario el segundo de la Inclusion de Ibiza, remitieron a la Diputación, por el correo del miércoles último las renuncias de sus cargos.

Créese que las dimisiones aunque fundadas en falta de salud, obedecen a la injustificada destitución del digno secretario Sr. Vich y nombramiento del Sr. Llobet que no alega más méritos que el ser primo de los Diputados que lo propusieron y votaron.

Por la Comandancia general de Artillería se anuncian las siguientes vacantes.

La de maestro de taller de segunda clase, cerrajero, en la Maestranza de Sevilla, dotada con sueldo de 1500 pesetas.

Otra plaza igual en el parque de Lérida.

Y una de Obrero aventajado en la fábrica de pólvora de Granada, dotada con el haber de 912'50 pesetas.

Dichas plazas han de proveerse por oposiciones, que se verificarán el 20 de Junio, para la primera en la mis-

ma maestranza; para la segunda en la fábrica de Oviedo, y para la tercera en la misma fábrica de Granada.

Durante el corriente mes tan solo vence un pagaré importante 180 pesetas por concepto de venta de bienes nacionales y redención de censos, y corresponde al Sr. Conde de Torresaura por el 14 plazo de la compra del cuartel de Sta Galdana en Ciudadela.

Ha sido presentado en la Cámara de los Pares de Portugal, por el señor don Jaime Larchez, un proyecto de ley en el cual se establece que los títulos profesionales expedidos por las Universidades de España sean válidos en Portugal.

El día 30 del actual a las siete de la mañana se efectuará en la plaza de Sto. Domingo de Inca el sorteo de los reclutas pertenecientes al Batallón depósito de aquella zona, disponibles para cubrir bajas naturales en cuerpos activos; a cuyo acto están llamados por sí o por medio de representantes todos los escedentes de cupo de los pueblos de los partidos de Inca y Manacor, é incluyéndose los sujetos a revisión de expedientes.

En breve se procederá a la convocatoria para el ingreso en las carreras diplomática y consular. Parece que será requisito indispensable poseer el título de doctor en derecho para tomar parte en las oposiciones a plazas de agregados diplomáticos, sin sueldo.

El gobierno italiano ha publicado relación oficial respecto al cultivo de fruta en Italia, que demuestra el notable incremento que ha tomado en estos tres últimos años, lo que ha hecho aumentar considerablemente la renta de la nación. Dicha fruta hoy día se esporta a todas partes del extranjero en triple cantidad que hace tres años.

Las compañías de los ferro-carriles italianos, penetradas de la importancia de este nuevo ramo de ingresos, tuvieron desde un principio el buen sentido común de reducir sus tarifas de transporte, hasta tal punto que sólo les dejase un pequeño beneficio, consiguiendo de este modo obtener una superabundancia de transporte.

El producto de fruta seca asciende ya a 10 millones de liras (pesetas) y el de naranja y limón solos, a 25 millones, de los cuales Inglaterra toma la quinta parte.

Hoy se han constituido en los Colegios de esta ciudad las mesas electorales para la renovación del Ayuntamiento.

Como era de esperar la desanimación ha sido completa; y si se exceptúan las idas y venidas de la media docena de individuos que manifiestan interés en la elección, la inmensa mayoría del cuerpo electoral no ha dado ostensible prueba de vida, permaneciendo en la inacción.

Era de esperar como decimos antes. No habiendo el acicate de la oposición, el que se ha lanzado a la carrera no tiene necesidad de hacer alar-

des de patriotismo para llegar el primero a la meta.

Y el último también.

Hoy se han constituido también las mesas electorales en los pueblos de la Isla que no las habían formado anteriormente.

Los señores que componen las de esta ciudad, son los siguientes:

PRIMER COLEGIO

	Votos
Presidente, D. José Escudero Manent	52
Secretario, D. Bartolomé Sellaras	28
» » Jaime Seguí Mir	28
» » Juan Salord Picó	24
» » Bartolomé Mir Seguí	24

SEGUNDO COLEGIO

Presidente, D. Francisco de Asís	
Pons Alzina	57
Secretario, D. Juan Gahona Orfila	32
» » Antonio M.ª Montero	25
» » Juan Riudavets Morillo	25
» » Julian Tutzó Eymar	31

CUARTO COLEGIO

Presidente, D. Eudaldo Codina	65
Secretario, D. Pedro Ferrer Parpal	34
» » Rafael Gil Rey	34
» » Miguel Corantí Vinent	31
» » Anacleto Mir y Pires	31

El vapor-correo llegado hoy ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros.

D.ª Margarita Momar, Nicolás Comellas, Juan Deyá, P. Cardona, Bartolomé Salom, Antonio Martí, Bartolomé Mir, Antonio Salas, Miguel March, Jaime Coll y hermano, Manuel Palero, Teodoro Ládico, Dos oficiales y una esposa, 22 quintos, 3 individuos de tropa.—Total 41.

ULTIMA HORA

Madrid 5.—2'12 t.

S. M. el Rey ha firmado el decreto reorganizando las juntas económicas y de cárceles.

El Sr. Romero Robledo continuará en el Ministerio hasta la aprobación de los presupuestos.

Madrid 5.—2'15 t.

Los ministeriales niegan surja crisis.

Los Sres. Silvela y Romero Robledo han tenido una larga conferencia.

Los conservadores esperan obtener hoy y mañana mayor número de votos que ayer.

Las noticias que se reciben de las provincias acusan triunfo en los ministeriales excepto en Zaragoza.

Madrid 5.—2'20 t.

En Ginebra una madre ha asesinado a cuatro hijos aprovechando para ello la ausencia de su esposo.

«El Imparcial» cree que el Sr. Romero Robledo abandonará pronto el Gabinete.

Madrid 5.—3 t.

La coalición lleva ventaja en Palencia, Haro, Lérida, Santander, Barcelona, Santiago, Zaragoza, Plasencia, Ciudad Real, Santander, Huelva, Murcia, Valencia y Madrid.

Madrid 5.—4 t.

El Sr. Montero Rios ha enviado a los periódicos liberales un manifiesto retirando su candidatura y consignando la imposibilidad de contrarrestar la voluntad de altos elementos. A última hora se dice que a ruegos del Sr. Sagasta ha aplazado su publicación.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 4.—9 n.

La lucha electoral, en Madrid, es favorable á diez y nueve de los veinte candidatos propuestos por la coalición; el candidato derrotado lo es el Sr. Montero Rios que se presenta en el distrito de Palacio.

Madrid 4.—9:30 n.

Con motivo de las elecciones y de la ventaja que llevan los coaligados sobre los ministeriales, es grande el entusiasmo que reina en los círculos liberales.

Madrid 4.—9:45 n.

Asegúrase que el ministro de la Gobernación, Sr. Romero Robledo, se halla muy disgustado por haber votado algunos empleados de Hacienda y de Gracia y Justicia á favor de la coalición. Los empleados del ferro-carril del Mediodía han votado los candidatos ministeriales; la empresa del ferro-caril del Norte se ha negado á favorecer las miras del Gobierno en el asunto electoral.

Madrid 4.—9:50 n.

Todas las secciones del distrito de Buena Vista han formulado protes-

tas por no figurar el Sr. Moret en las listas electorales. Por igual motivo se ha retirado el Presidente de una seccion del distrito del Hospital, pasando á ocupar su puesto un adicto al Gobierno.

Madrid 5.—1:45 m.

En el círculo zorrillista de la calle de Esparteros el Sr. Castelar ha pronunciado un notable discurso, explicando las causas que habian entibiado, por espacio de diez años, la amistad que les unía con el Sr. Salmeron, congratulándose de que la coalición les haya unido nuevamente para procurar la libertad y el bien de la patria; ha prodigado entusiastas elogios á los republicanos progresistas, y se ha extendido en consideraciones históricas desde el año 1808 hasta la actualidad; combatió la política clerical, y defendió las libertades públicas en su mas lata espresion, como las mas eficaces para conservar el orden; ha aconsejado á los partidarios de D. Manuel Ruiz Zorrilla que acepten una política estratégica, obrando con prudencia y sin las impetuosidades á que se muestran tan aficionados; dijo que la democracia será invencible desde el momento que sepa vencerse á sí misma, y que la sensatez ha de ser la virtud que ins-

pire los procedimientos de los amantes de la república; terminó diciendo el orador: solo así, coronará el triunfo de la obra iniciada en Cadiz en 1812. (Grandes y entusiastas aplausos).

Palma 5.—12:40 t.

Se ha anunciado la paga, correspondiente al mes de Abril, á las clases pasivas.

Las elecciones, en esta capital, tuvieron ayer idéntico resultado que el dia anterior. Las elecciones siguen tranquilamente.

Madrid 5.—12:15 t.

El ayuntamiento de Paris ha acordado cambiar los nombres de Santos que llevan varias calles de aquella capital.

Luisa Michel se ha negado á aceptar el indulto parcial que últimamente le ha sido concedido.

Los principales sastres de Paris han cerrado sus establecimientos por efecto de haberse declarado en huelga los oficiales de la clase.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA DE 6 MAYO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante de Artillería D. Joaquin Delgado.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Bolsa de Barcelona 4.—4:00 t.

4 p. 000	ciento int.	59'550
4 p. 000	Exterior.	59'150
4 p. 000	amortizable.	76'620
	B. H. de Cuba.	86'750
	B. Hispano Colonial.	43'250
	Crédito Mercantil.	42'750
	Banco de Cataluña.	19'750
	F.C. de Barcelona á Francia.	42'870
	F.-C. del N. de España.	110'370
	Orenses.	21'250
	F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 000	60'870
	F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	44'500
	Id. Almansa.	54'620
	Id. Norte.	70'000

Madrid 4

4 p. 000	perpétuo.	59'350
4 p. 000	amortizable.	66'350
	B. Hipotecarios de Cuba.	86'400

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pio V papa y la Conversion de s. Agustín.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Belen en S. Francisco.

Continúan los populares cultos del mes de las Flores de Mayo consagradas á María Santísima por la mañanita en el Carmen y en la Concepcion; y al anochecer en el mismo Carmen, Sta. Maria, S. Francisco y Sta. Eulalia, con sermón ó meditación, coronilla y letrillas cantadas.

Santo de mañana.

S. JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.

Imp. de M. Párpal.—Bastion, 39.

LIQUIDACION
ARRAVALA 16

GRAN BARATURA

LIQUIDACION
ARRAVALA 16

UN 25, Y 50 POR CIENTO DE REBAJA

El Señor Rotger dueño de este establecimiento se ha propuesto liquidar los géneros que á continuación se espresan.

Un grande y variado surtido de lanillas para trages de caballero de última novedad; precio de un traje por hacer: á 12 1/2, 15, 17 1/2 y 20 pesetas.

Bonito surtido tricots negros de hermosos dibujos para trages de caballero, á 20, 25 y 30 pesetas el traje por hacer.

Lanillas para trages, pantalones y americanas, de novedad y de diferentes dibujos, á 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, 5, y 6 rs. vn. el palmo.

Cortes de pantalones lanilla, á 4, 5, 6, 7 y 8 pesetas corte.

Indianas de novedad á 4 y 5 céntimos palmo.

Cretonas de bonitos dibujos á 4, 5 y 6 céntimos palmo.

Listas para vestidos y camisas á 4, 5 y 6 céntimos palmo.

Muselinas para vestidos y chaconas á 4 y 4 1/2 céntimos palmo.

Merinos negros á 15, 18, 20, 25 y 30 céntimos palmo.

Lanas para vestidos de señora á 5, 6, 7, 8 y 10 céntimos palmo.

Tamís negros finos á 12 1/2, 15, 20 y 25 céntimos palmo.

Refajos de todas clases á 9, 11, 12, 14, 18 y 24 rs. vn. uno.

Camisas de indiana á 8 y 10 rs. vn. una.

Camisas blancas de percal á 8 y 10 rs. vn. una.

Pañuelos para bolsillo de dibujos hermosos á 8 y 12 rs. vn. docena.

Percales de colores finas á 2, 2 1/2 y 3 1/2 rs. vn. cana.

Yuten para muebles y portiers á 2, 2 1/2 y 3 rs. vn. palmo.

Pañuelos seda de 4, 5, 6, 7 y 8 rs. vn. uno.

Cortics de Dril para pantalones á 8 rs. vn. el corte.

Crowés de todos anchos á 7 1/2, 10, 12 1/2 y 16 céntimos palmo.

Indianas para cortinas de 4 y 5 céntimos palmo.

Cretonas para cortinas dibujos hermosos á 5 rs. vn. cana.

Un grande surtido de algodones blancos y de colores el que se vendia á 5 céntimos la madeja ahora se dará á 2 1/2 céntimos.

Un grande y variado surtido de cuellos y puños impermeables á 3 pesetas juego.

Y por último se encontrará en dicho establecimiento alfombras de fieltro y terciopelo, cortinas, pañuelos de todas clases, paños, pecheras, colchas, bñobas blancas y varios otros géneros que para su pronto despacho se darán á

PRECIOS BARATISIMOS

GUSANOS DE SEDA

DE LA ENCINA

En la calle del Horno n.º 2 se espandan huevos, cuyos gusanos deben nacer dentro de pocos dias.

Tambien se venden gusanos en su primera edad, sueltos en ramas de encina que se pueden colocar tanto en habitaciones como al aire libre.

Se darán esplicaciones concernientes á la cria de dichos gusanos, cuya propagación va estendiéndose.

En venta

El dia 8 de Mayo á las 11 de la mañana, se procederá en el Despacho del Notario D. Francisco Andreu, á la venta en licitación verbal de la casa n.º 20 de la calle de la Luna de esta Ciudad, á voluntad de su dueño.

Para vender

Lo está la casa n.º 6 de la plaza Arravala de esta Ciudad. Para informes dirigirse en la misma casa ó al Notario D. Francisco Andreu y Pons.

PARA BARCELONA

Saldrá á últimos de la próxima semana el pailebot Maria su patron D. Juan Ramon.

Lo despacha D. Jaime Marques.

MAQUINAS PARA COSER
PARA ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS
A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS
VENTAS AL CONTADO, A TRES MESES PLAZO
EN PARTIDAS SEMANALES
FRANCISCO TERRÉS
ARRAVAL 105 111

FABRICA DE CORBATAS
GRAN SURTIDO, BARATURA Y NOVEDADES
EN TODAS LAS CLASES.

Corbatas Plastron Piqué

A 15 reales docena
VENTAS SOLO AL CONTADO
Y SOBRE LA PLAZA.

LA CORBATINERA
BARCELONA.—60, Escudillers, 60.—BARCELONA.